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旭市教育委員会教育総務課 学校再編室

海上地域の小学校再編にかかる

第２回嚶鳴小学校地域検討会議を開催しました

第３回会議開催予定 日時：令和６年１０月２日（水） 午後６時３０分～

場所：海上公民館 第一研修室

※この会議は傍聴することができますが、会場内のスペースの関係により定員を10名とします。あらかじめご了承ください。

－保護者と地域の協働による検討会議－

８月５日（月）午後６時３０分から海上公民館第一研修室において、嚶鳴小学校地域

検討会議を開催しました。

今回の会議では、「学校再編の目的について」、「事例紹介（香取市立山田小学校・

東庄町立東庄小学校）」、「統合校の候補地について」を議題として説明しました。

第２回地域検討会議の様子

委員からは、「旧海上中跡地に小学校をつくるとなると莫大な費用がかかるので、嚶

鳴小を増築して活用したほうがいいと思う」、「校舎を増築した場合や新築した場合な

どの費用の見当が全くつかないので、概算でもいいので示してもらいたい」、「嚶鳴小

も旧海上中跡地も両方デメリットがあり、候補地とするには難しいという印象を受ける

ので、現海上中の近くに建てたほうがいいと思う」、「鶴巻と滝郷を先に統合して、中

学校の統合校を旧海上中跡地につくり、空いた現海上中で３校統合というのはどうか」

などの意見がありました。（詳細は裏面に掲載）

会議で出た意見をもとに、今後も嚶鳴小学校の再編について検討していきます。

また、近隣市の統合事例として、小学校５

校を１校に統合した山田小学校や東庄小学校

について、スクールバスの運行状況や統合後

に行ったアンケート結果などの説明をしまし

た。その後意見交換を行い、今回も全委員か

ら意見や質問などを述べてもらいました。

主な内容として、基本方針で統合校の候補地になっている「嚶鳴小学校」と「旧海上

中学校跡地」について、現在の状況や活用した場合の課題などを説明しました。



【お問い合わせ先】 旭市教育委員会教育総務課学校再編室

TEL：0479-85-8614 FAX：0479-62-5855

Email：kyo-saihen@city.asahi.lg.jp

学校再編ホームページ 学校再編基本方針の説明動画 海上地域小学校の説明動画

○校舎を増築して駐車場なども整備し、嚶鳴小が使
えるのであれば嚶鳴小がいいと思う。今後嚶鳴小の
人数がどう推移していくのかが懸念される。

○校舎を増築した場合や新築した場合などの費用の
見当が全くつかないので、概算でもいいので示して
もらいたい。

○今日は何を話し合って何を決めるということを、
もう少し筋道を立てて進めてもらいたい。

○嚶鳴小に増築した場合、旧海上中跡地に新設した
場合、新たに土地を購入して建てる場合の大雑把な
金額を示してもらいたい。

○香取市の事例紹介の中に「学校との距離感を感じ
て少し寂しい」というアンケート結果があったので、
そういったデメリットの部分に関しても対策を考え
てもらいたい。

○未来の子どもたちにとって良い結果になればいい
と考えている。

○近隣市町村ばかり参考にせずに、もう少し深堀し
て全国の学校統合の良い事例を探してもらいたい。

○仮に嚶鳴小に統合するとしてもいろんな課題があ
るので、スクールバスをこんなふうに運行するとか、
今の時点での案があればイメージしやすいと思う。

○東庄町では連絡アプリを使ってスクールバスの出
欠を共有しているとのことなので、そういった良い
ところは取り入れて前向きに検討してもらいたい。

○統合に向けての話し合いであるならば、統合する
ことを決めて、もっと子どもたちや保護者のために
話し合ったほうがいいと思う。

○統合したときにどの辺りがスクールバスの対象に
なるとか、そういうのがあると少しイメージがつき
やすいと感じた。

○複式学級を避けたいということであれば、複式学
級を解消して良くなった事例などを説明したほうが
いいと思った。個人的には複式学級が悪いとは思っ
ていないので、絶対統合したいとは思っていない。

○子どもたちのためにも今後も良い会議を開ければ
と思う。

○嚶鳴小も旧海上中跡地も両方デメリットがあり、
候補地とするには難しいという印象を受けるので、
現海上中の近くに建てたほうがいいと思う。

○基本的には嚶鳴小でいいと思っていたが、2060年
くらいで耐用年数を迎えてしまうので、それなら新
しく建設してもいいと思った。

○統合するには予算や時間がかかると思う。いろん
な意見が出て、早くまとまればといいと思う。

○子どもたちのことを考えると、たくさんの人に触
れ合い、たくさん友達を作ってもらいたいので、人
数は多いほうがいい。そういった思いなども取りま
とめていったほうがいいのではないか。

○現状の通学路でも危険箇所が結構あるので、その
辺を改善していけば、嚶鳴小への統合でもいいとい
うふうになるのではないか。

○基本的には子どもたちに費用負担を残したくない
ので、なるべくお金をかけたくないと思っている。
例えば鶴巻と滝郷を先に統合して、中学の統合校を
旧海上中跡地につくり、空いた現海上中で３校統合
というのはどうか。

○旧海上中跡地に小学校をつくるとなると莫大な費
用がかかるので、嚶鳴小を増築して活用したほうが
いいと思う。

第２回嚶鳴小学校地域検討会議で出た主な意見

委員から出た意見を要約して掲載しています。

地域検討会議

※その他学校の地域検討会議の意見はホームページよりご覧いただけます。


